
Meine Sommerferien. Мои летние каникулы.
Sommer ist meine Lieblingsjahreszeit. Im Sommer gehen die Schüler 
nicht in die Schule. Sie haben Sommerferien. Mir gefallen die 
Sommerferien, denn sie dauern 3 Monate. Endlich habe ich viel freie 
Zeit. Ich kann am Morgen lange im bleiben. Ich fahre Rad, bade viel 
oder schwimme. Ich schwimme wie ein Fisch. Am Ufer sitzen  
gewöhnlich viele Mädchen und Jungen. Einige fischen oder fahren  
Boot, die anderen liegen einfach in der Sonne. Manchmal gehe ich 
mit  Freunden ins Kino oder ins Konzert.  Manchmal spielen wir 
einfach im Hof Fußball oder laufen um die Wette.  Auch im Wald ist 
es im Sommer sehr schön. Die Natur ist hier sehr wunderschön, die 
Gegend ist ruhig.



ЛЕКСИКА:
er Sommer – лето
die Sommerfeiren (Pl.) 
– летние каникулы
der Urlaub – отпуск
die Reise - поездка
im Sommer - летом   



Когда можно поехать на каникулы / в отпуск:

im Sommer / Herbst / Winter / Frühling – летом, осенью, зимой, весной
in den Ferien – на каникулах
am Wochenende – на выходных
letzten Sommer / Monat – прошлым летом / в прошлом месяце
letzte Woche – на прошлой неделе
letztes Jahr – в прошлом году
im letzten Urlaub – в прошлом отпуске
in den letzten Ferien – на прошлых каникулах
vor einem Monat – месяц назад
vor einer Woche – неделю назад



Как долго можно быть на каникулах / в поездке / 
в отпуске:

einen Tag – один день
drei Tage – три дня
einen Monat – один месяц
zwei Monate – два месяца
eine Woche – неделю
drei Wochen – в течение трех недель  



Где можно провести отпуск / остановиться 
(Wo  =  Dativ):

Ich machte Urlaub… - Я был в отпуске …
Ich war … in Urlaub. – Я был … в отпуске
 in der Stadt - в городе
auf dem Land – в деревне
in den Bergen – в горах
am See – на озере
am Meer  - на море
im Ausland – за границей
im Ferienlager / Trainingslager – в летнем / спортивном лагере
auf dem Campingplatz – в кемпинге
in der Jugendherberge – в студенческом хостеле
im Hotel – в отеле



Куда можно отправиться в отпуск (Wohin = Akkusativ):
Ich bin nach / in … gefahren – я ездил в …
Ich fuhr / flog / reiste nach… / in… - я ездил, летал, путешествовал в…
in die Stadt - в город
aufs Land – в деревню
in die Berge – в горы
zum See – на озеро
an das Meer - на море
ins Ausland – заграницу
in das Ferienlager / Trainingslager – в летний / спортивный лагерь
auf den Campingplatz – в кемпинг
in die Jugendherberge – в студенческий хостел
ins Hotel – в отель



Куда  (Wohin = Akkusativ):in,aufs , zum, ins, auf

Где (Wo  =  Dativ): Im, amIn



На чем можно поехать / кататься:
mit dem Auto – на машине
mit dem Zug – на поезде
mit dem Flugzeug – на самолете
mit dem Schiff – на корабле
zu Fuß - пешком


